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APPROVATO A MAGGIORANZA IL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025
Rocca Imperiale consacrata a Città Mariana
Rocca Imperiale: 30/06/2023

La Sunsportweek presenta 
il suo programma

LE MOUNTAIN BIKE IN 
AZIONE IL 24 E IL 25 IN GARA
Rocca Imperiale - 22/06/2023: Ben 13 i punti discussi e approvati, nel pomeriggio, 

dal consiglio comunale, indetto dal Presidente del 
Consiglio Comunale Buongiorno Marino e svoltosi 
nella sala consiliare “E. Camerino” nel Monastero 
dei Frati Osservanti. Presenti quasi tutti i consiglieri 
comunali di maggioranza e minoranza di seguito 
elencati: Giuseppe Ranù (Sindaco), Gallo France-

sco (Vice Sindaco con deleghe ai Lavori Pubblici e 
Politiche Agricole); Favoino Antonio (assessore con 
deleghe al Turismo, Rocchesi in Italia e nel mondo e 
Accordi Commerciali); Suriano Rosaria (assessore 
con deleghe alla Pubblica Istruzione, Volontariato, 
Associazioni, Cittadinanza Attiva, Politiche integra-
zione degli immigrati, Pari Opportunità); Favale Sa-
brina (assessore con deleghe alla Cultura, ai Beni 
Culturali, Spettacoli, Biblioteca); Pace Luciano (dele-
ga alla Formazione, Innovazione Tecnologica, Mar-
keting Territoriale, Automazione e Informatizzazio-
ne); Affuso Antonio (deleghe ai Dipendenti Esterni, 
Pesca e Caccia, Agricoltura, Manutenzione, Viabilità 
Rurale); Marino Francesco (deleghe al Verde Pubbli-
co e Arredo Urbano, Sport, Protezione Civile); Buon-
giorno Marino (Presidente del Consiglio con deleghe 
all’Urbanistica, Demanio, Personale Interno, Polizia 
Municipale, Commercio, Politiche Giovanili); Batta-
farano Giuseppe (deleghe all’Ambiente e Differen-
ziata); Gallo Silene (deleghe alla Sanità, Diversa-
mente abili, Assistenza anziani, Welfare); Bonavita 
Mariateresa (deleghe ai Rapporti con la Chiesa, 
Tradizioni, Borgo) e per la minoranza ) Tiziana Batta-
farano , 2) Oriolo Giuseppe; 3) Giovanni Gallo. As-
sente Clelia Le Rose per il gruppo di minoranza e 
dalle ore 20,00 si è assentato il consigliere Battafa-
rano Giuseppe. Segretario comunale della seduta il 
dott. Nicola Middonno. Questi i 13 punti discus-
si:  Lettura e approvazione verbali seduta preceden-
te; DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 

(DUP) – PERIODO 2023/2025 . DISCUSSIONE E 
CONSEGUENTE DELIBERAZIONE (ART. 170, 
COMMA 1, DEL D.LGS. N. 267/2000); IMPOSTA 
MUNICIPALE PROPRIA (IMU) – CONFERMA ALI-
QUOTE  E  DETRAZIONI ANNO 2023; Conferma 
Aliquota Addizionale IRPEF anno 2023 – Provvedi-
menti Approvazione Programma Triennale OO.PP. 
2023-2025 ed Elenco Annuale 2023 ESERCIZIO 
FINANZIARIO 2023 – ART. 172 DEL T.U.E.L., – VE-
RIFICA QUANTITA’ E QUALITA’ DELLE AREE E 
FABBRICATI DA DESTINARE ALLA RESIDENZA, 
ALLE ATTIVITA’ PRODUTTIVE E TERZIARIE DA 
CEDERE IN PROPRIETA’ O DIRITTO DI SUPERFI-
CIE – PROWEDIMENTI PER L’ANNO FINANZIA-
RIO 2023; Piano contenimento e razionalizzazione 
spese 2023-2024-2025; Approvazione piano delle 
alienazioni e valorizzazioni immobiliari (art. 58, de-
creto legge 25 giugno 2008, n. 112, convertito con 
modificazioni dalla legge 6 agosto 2008, n. 133); Ap-
provazione piano finanziario TARI anno 2023 e de-
terminazione delle tariffe TARI anno 2023;  Approva-
zione Bilancio di Previsione Finanziario 2023/2025 
(Art. 151 del D.Lgs. n. 267/2000 e Art. 10 del D.Lgs. 
n. 118/2011); Riapprovazione della convenzione per 

l’affidamento del servizio di tesoreria annualità 
2023/2025: Stabilimento per la Lavorazione, Com-
mercializzazione e Trasformazione dei derivati dei 
Limoni – Chiarimenti e discussione a seguito manife-
sto Gruppo  Minoranza  Consiliare “Rocca nel Cuo-
re”; CONSACRAZIONE ROCCA IMPERIALE “GIT-
TA’ MARIANA” – ATTO DI ADESIONE- Sulla 
conferma delle aliquote IMU è intervenuto il consi-
gliere di minoranza Oriolo Giuseppe chiedendo del 
perchè non è stato possibile ridurre le aliquote IMU 
che sono al Massimo livello, nella considerazione 
che diversi paesi del territorio le hanno ridotte. Il sin-
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Tutto è pronto e tutto è stato predisposto per la 
due giorni di spettacolo che offrirà la Sunsportwe-
ek XCO, il prossimo 24 e 25 giugno, agli appas-
sionati di mountain bike e di ciclismo in genere. 
L’evento è stato presentato, questo pomeriggio, 
in conferenza stampa, svoltasi nella sala consi-
liare “E. Camerino”, presso il Monastero dei Frati 
Osservanti. Italia Bike Team, Amministrazione 
comunale e Consorzio per la Tutela del Limone 

Igp, in sinergia per dare lustro a questa significa-
tiva manifestazione dove si chiude ufficialmente 
il cerchio sulla XCO Borbonica Cup. Anche se 
si è ormai alla 4° edizione della manifestazione 
complessiva, si è al primo circuito giovanile di 
MTB del Sud Italia. Al tavolo dei relatori: Anna Aloi 
(Marketing Manager) nel ruolo di conduttrice-in-
tervistatrice, Paolo Novaglio (Presidente  della 
bresciana Italia Sport Team – CMQ Carbonhubo) 
e Vincenzo Marino (Presidente del Consorzio per 
la Tutela del Limone Igp). Alle riprese video per 
la diretta su Fb, Vincenzo Mauro. Sul tavolo dei 
relatori in bella mostra delle cassette di Limone 
di Rocca Imperiale Igp, confezionate da “Lemon 
House Soc. Coop. Agricola” di Rocca Imperiale. 
Per  la gara di mountain bike cross country vi sono 
notevoli  aspetti innovativi a cominciare dallo svol-
gimento del campionato regionale XCO Calabria 
con iscrizione gratuita per i master e assegna-
zione dei titoli della Federciclismo regionale per 
tutte le categorie. La gare master avranno luogo a 
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BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025
Rocca Imperiale consacrata a Città Mariana
daco Ranù ha risposto che non è stato possibile per-
chè i costi aumentano e il bilancio si deve chiudere. 
Se diminuisce l’IMU bisogna trovare altre risorse per 
compensare. Sul programma triennale 2023/25 delle 
opere pubbliche, il sindaco Ranù ha elencato diver-
se opere e ha ricordato al gruppo di minoranza che 
avrebbe potuto presentare delle proposte, ma che 
non è stato fatto. Ha poi aggiunto che: E’ un anno 
importante per la nostra comunità: lavori importanti 
di riqualificazione e di recupero nel Castello; conse-
gnata la nuova scuola nel centro storico; progetto 
Auditorium nel centro storico; Progetto della Casa 
del Pellegrino al Santuario; lavori completati su Cor-
so Vittorio Emanuele II nel borgo; Per la Festa della 
Madonna della Nova abbiamo garantito la viabilità; 
Nuove piste ciclabili si realizzeranno con annessa 

pavimentazione e bitumazione lungo le strade; ab-
biamo avviato due gare per la costruzione del nuovo 
edificio scolastico nella marina; stiamo costruendo 
un campo di Padel; abbiamo previsto nuovi interven-
ti all’interno del Centro sportivo Polivalente; avremo 
una piazzola per l’atterraggio dell’Elisoccorso; un 
nuovo campo sportivo lo avremo entro settembre-ot-
tobre prossimi; avremo ancora un nuovo refettorio, 
interventi al Cimitero; in zona Cesine miglioreremo la 
viabilità e abbiamo già aperto il cantiere, interventi in 
corso sul Torrente Canna, manutenzione stradale e 
Bandiera Blu e Lilla, ecc. “Un comune in sintonia con 
I bandi” ha sottolineato Ranù. ”Abbiamo realizzato 
qualcosa di straordinario con il concorso di tutti. La 
nostra lingua  parla nell’interesse della comunità”. 
”Noi sosteniamo I bisogni delle persone e questa è la 

nostra bussola”. ”Un bilancio in ordine anche se pre-
senta dei limiti, ma garantiamo spazi di Civiltà e rin-
grazio i dipendenti comunali tutti per l’impegno pro-
fuso. Approvata all’unanimità la riapprovazione della 
convenzione per l’affidamento del servizio di tesore-
ria annualità 2023/2025. Dibattito acceso e polemi-
che a iosa sul punto dello Stabilimento per la Lavo-
razione, Commercializzazione e Trasformazione dei 

derivati dei Limoni –il Vice sindaco Franco Gallo ha 
ricordato tutti I passaggi storici relativi alla costruzio-
ne dell’ex Cantina Sociale e suo cambio di destina-
zione d’uso. Ha di poi letto il testo del manifesto pub-
blico redatto dal gruppo di minoranza e che si riporta 
testualmente: ”Vergogna- un opera pubblica EX 
Cantina di 1 milione, regalata a 300 euro al mese 
agli amici degli amministratori. Chiediamo in qualità 
di gruppo politico l’immediata revoca dell’assegna-
zione e la consegna a titolo gratuito al Consorzio di 
Tutela e valorizzazione del limone di Rocca Imperia-

le. Occorre dare risposte concrete alla grave Crisi 
Limonicola che in questo momento colpisce tutti gli 
agricoltori di Rocca Imperiale, offesi e mortificati per 
le scelte scellerate fatte dall’amministrazione A Fa-
vore Dei Soliti Noti!!”.  Da qui Franco Gallo ha conti-
nuato il suo puntuale racconto storico riuscendo a 
dimostrare che l’assegnazione all’impresa è avvenu-
ta nel Massimo della trasparenza e della legalità. Ti-
ziana Battafarano, per la minoranza, ha sostenuto la 
tesi che il manifesto è espressione di un malcontento 
sociale. Lo scenario, ha sottolineato, era diverso nel 
2014 quando i limoni si vendevano a € 1,30.Il mani-
festo doveva servire a questo e a cambiare una cer-
ta visione politica. Per Giovanni Gallo, sempre per il 
gruppo di minoranza, il manifesto ha rappresentato 
un’ azione politica e non certo contro le persone 
coinvolte. ”La monocultura presentava dei limiti e 
necessitava di una diversificazione. Bisognava co-
struire insieme una cooperativa e migliorare le con-
dizioni dei produttori e dei confezionatori. La struttu-
ra poteva essere di tutti con qualcuno che la gestiva. 
Il sindaco Ranù è ritornato sulla storia dell’ex Canti-
na sociale e di quando si conferiva presso la Cantina 
sociale di Tarsia. Ha ricordato i problemi di espianto 
e di reimpianto dei vitigni che hanno vissuto i produt-
tori. Ranù ha concluso affermando che: ”Ancora una 
volta con il manifesto avete colpito le persone! Avre-
ste voluto che si chiudesse la porta  della struttura!”. 
Infine il Vice sindaco Franco Gallo ha proposto, su 
idea di Frà Mimmo Campanella, l’approvazione 
dell’atto di adesione della Consacrazione di Rocca 
Imperiale a “Città Mariana”. Il consiglio ha approvato 
all’unanimità. A tal proposito è bene sottolineare che 
non basta solo il titolo, ma  occorrerà potenziare l’ac-
coglienza, offrire servizi adeguati, far diventare il luo-
go identitario agendo nel nome della Madonna. 
L’amministrazione comunale e la comunità religiosa 
dovranno operare in sinergia per rendere concreto in 
tutto lo spirito della “Città Mariana”.

Franco Lofrano
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partire dalle 9:00 di domenica, con partenze sepa-
rate per categoria e  a fine gare  la premiazione. 
Per il sabato 24 è prevista una prova generale 
per i ciclisti per vedere il percorso all’interno del 
borgo e sino a raggiungere il Castello. Contem-
poraneamente in serata nel borgo si svolgerà la 
”Notte Romantica”, già prevista dal programma 
estate dell’amministrazione comunale, guidata dal 
sindaco Giuseppe Ranù. Alle 11:00 lo start delle 
categorie esordienti e allievi con premiazione al 
termine delle gare stesse, compresa quella fina-
le del circuito XCO Borbonica Cup, con relativa 
vestizione finale delle maglie di leader firmate dal 
maglificio Alka Sport. “Salute, lunga vita e stile di 
vita sano” è il motto della gara a cui parteciperan-

no ciclisti provenienti da ogni parte d’Italia: Later-
za (TA), Sicilia, Campania, ecc. e anche da Rocca 
Imperiale che tifa per il già campione Francesco 
Favale che parteciperà alla competizione. Il target 
per il circuito giovanile va dai 13 ai 16 anni. La ma-
nifestazione-ha asserito Paolo Novaglio- si candi-
da ai campionati assoluti del 2025. Rispondendo 
alle domande di Anna Aloi, il Presidente Vincenzo 
Marino ha esternato che la manifestazione spor-
tiva dovrà anche pubblicizzare le qualità del limo-
ne Igp anche attraverso il passaggio tra i limoneti 
presenti sul territorio. Marino ha ancora ricordato 
che il prossimo anno il Borgo rocchese ospiterà il 
Festival dei Borghi più belli d’Italia. Infine non ha 
fatto mancare i saluti dell’amministrazione comu-
nale e ha precisato che il sindaco non è stato pre-
sente per un impegno urgente e improvviso. Anna 
Aloi, rivolgendosi alle persone che seguono la 
conferenza in diretta, ha ricordato le qualità ottime 
del limone Igp, della bandiera Blu e della bandiera 
Lilla che sventolano sul lungomare rocchese. Pa-
olo Novaglio ha sottolineato che per questa edi-
zione l’iscrizione per i ragazzi è gratuita e i giovani 
sportivi provengono da: Calabria, Sicilia, Abruzzo, 
Puglia, Emilia Romagna, Campania, ecc. I circuiti 
di circa 3,5 Km sono ,comunque diversi per le di-
verse categorie presenti. “Ci apprestiamo a vivere 
una giornata preparatoria e una conclusiva”. A noi 
cittadini non resta che condividere e assistere a 
questo weekend esplosivo.

Franco Lofrano



presenta un aspetto fondamentale della vita sco-
lastica, e delle conoscenze e competenze acqui-
site durante l’anno, dimostrando la loro crescita 
personale e didattica.
La recita ha poi toccato il tema delle tradizioni 
calabresi, attraverso la danza della tarantella, un 
momento di grande allegria e festa che ha per-
messo agli alunni di mostrare la loro appartenen-
za al territorio e alla cultura locale.
Gli alunni hanno poi approfondito la conoscen-

za della storia 
del territorio, 
concentrandosi 
sulla figura di 
Federico II di 
Svevia, un per-
sonaggio storico 
di grande im-
portanza per la 
Calabria e per 
l’Italia intera.
Durante la re-
cita, gli alunni 
hanno inol-
tre ricordato il 
periodo della 
didattica a di-

stanza, che ha rappresentato un momento diffi-
cile per tutti gli studenti e gli insegnanti a causa 
dell’emergenza Covid. Tuttavia, gli alunni hanno 
dimostrato grande resilienza e capacità di adat-
tamento, continuando ad apprendere nonostante 
le difficoltà.
Rilevante anche la lettura, ovviamente in lingua 
inglese ad attestarne la conoscenza, della missi-
va a firma della Regina Elisabetta in risposta alla 
lettera trasmessa dagli alunni tempo addietro.E 
non poteva mancare l’ esibizione col flauto dell’ 

anche ripristinato il Punto-info Blu, grazie alla ri-
conquista della Bandiera Blu. Anche altre e nuove 

panchine faranno utile ingresso sul lungomare e 
si ripristineranno tutti i servizi necessari per una 
serena sosta e più agevole per i disabili.
La politica del fare.. continua.

Franco Lofrano
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Iniziati i lavori di spianamento della spiaggia e il 
ripristino del Punto Blu sul nostro lungomare

Rocca Imperiale: 01/06/2023

UN SUCCESSO ” IL BAULE DEI RICORDI ” PER L’I.C. “FEDERICO II”
Rocca Imperiale - 02/06/2023: 

Iniziati i lavori di spianamento della spiaggia e il 
ripristino del Punto Blu sul nostro lungomare.
“Iniziati i lavori di spianamento della spiaggia e 

il ripristino del Punto Blu sul nostro lungomare. 
Nei prossimi giorni saranno aggiunte nuove pan-
chine, metteremo in funzione le docce, saranno 

Assessore Antonio Favoino

istallate le passerelle e attrezzeremo la spiaggia 
per disabili!!”, è la notizia postata su Facebook 
dall’assessore al Turismo Antonio Favoino. Sono, 

quindi, già partiti i lavori di spianamento della 
spiaggia e i cittadini e i turisti a breve potranno 
godere della spiaggia Bandiera Blu e Bandiera 
Lilla. L’assessore al Turismo Antonio Favoino e 
tutta l’amministrazione comunale, guidata dal sin-
daco Giuseppe Ranù, ha posto già da tempo tutta 
l’attenzione verso il rispetto, la tutela e alla salva-
guardia dell’ambiente e del decoro cittadino. Sarà 

La recita di fine anno degli alunni di scuola pri-
maria rappresenta un momento importante per 
loro, in cui possono mostrare le loro competenze 
acquisite durante l’anno scolastico e celebrare 

il loro percorso formativo. Nel caso specifico gli 
alunni della classe VB dell’ I.C. Federico II di Roc-
ca Imperiale ( in collaborazione con tutte le classi 
del plesso della marina) hanno messo in scena ” 
Il baule dei ricordi ‘ portando sul palcoscenico un 
emozionante viaggio di quello che è stato il loro 
percorso formativo dei 5 anni della scuola prima-
ria. Hanno affrontato tutte le discipline toccando 
diversi temi, spaziando dalle paure del loro primo 
anno di scuola alle tradizioni calabresi, dalla co-
noscenza della storia, e in particolare a quella del 

territorio al periodo della didattica a distanza per 
l’emergenza Covid, fino al tema della pace con la 
musica di “We Are The World”.
In particolare, gli alunni hanno parlato delle loro 
paure e delle loro emozioni durante il loro primo 
anno di scuola, affrontando in modo realistico e 
sincero le difficoltà che hanno dovuto affrontare. 
Hanno poi trattato il tema dell’amicizia, che rap-

inno alla gioia ad avvalorare la specialità dell’ I.C. 
ad indirizzo musicale.
Infine, la recita si è conclusa con il tema della 
pace, attraverso la musica di “We Are The Wor-

ld”, un brano che celebra l’unità e la solidarietà tra 
i popoli del mondo. Gli alunni hanno dimostrato 
di comprendere l’importanza della pace e dell’ar-
monia tra le persone, mostrando un alto livello di 
maturità e sensibilità.
In conclusione, la recita di fine anno degli alun-

ni di scuola primaria rappresenta un momento di 
grande importanza per la loro crescita personale 
e didattica. Gli alunni hanno dimostrato di avere 
acquisito molte competenze e conoscenze du-
rante l’anno scolastico, ma soprattutto di avere 
sviluppato un forte senso di appartenenza al ter-
ritorio e alla comunità. La recita è stata un’occa-
sione per celebrare i loro successi e per mostrare 
al pubblico il loro talento e la loro passione per 
l’apprendimento.

Elena Muzzonigro



Con una cerimonia liturgica molto partecipata, 
solenne e anche commovente, si è conclusa 
l’annunciata consacrazione episcopale di Mons. 
Vincenzo Calvosa, svoltasi lo scorso sabato 3 
giugno, presso l’Anfiteatro del Centro Polivalente 
di Villapiana Scalo. Il neo vescovo Mons. Vincen-
zo Calvosa, nell’ultimo decennio da pastore ha 
servito diverse comunità come Nocara, Rocca 
Imperiale e da ultimo Trebisacce come parroco 
della Parrocchia “Cuore Immacolato della Vergine 
Maria”. Il prossimo sabato 24 giugno da Vescovo 
farà il suo ingresso ufficiale nella Diocesi di Vallo 
della Lucania (SA). La cerimonia di consacrazio-
ne episcopale è stata presieduta da Mons. Fran-
cesco Savino (Vescovo della Diocesi di Cassano 
All’Ionio e Vice Presidente della Cei) nelle vesti 
di ministro consacrante, oltre a circa 15 Vescovi 
calabro-campani tra cui l’Eparca di Lungro Donato 
Oliverio e l’Arcivescovo di Napoli Mimmo Battaglia 
di origini calabresi, a centinaia di presbiteri, tra cui 
Don Pasquale Zipparri (Parroco della Chiesa “Vi-
sitazione della Beata Vergine Maria”), di diaconi e 
di religiose, hanno preso parte autorità militari e 
civili tra cui diversi sindaci, tra cui Ranù e di am-
ministratori locali, tra cui il vice sindaco rocchese 
Francesco Gallo e migliaia di fedeli provenienti da 
Laino Borgo, paese di origine del nuovo discepolo 
di Cristo. La gioia del momento storico e sacro è 
stato condiviso da diversi fedeli a cominciare dal 
Prof. Pino Cozzo che ,tra l’altro, ha scritto che:” 
Per noi, oggi è un giorno particolare di grazia, per-
ché la bontà infinita del Padre celeste ci fa oggi 
vivere un evento che per noi ha il sapore dell’ec-
cezionalità: Don Vincenzo Calvosa, parroco della 
Chiesa Cuore Immacolato della B.V.M in Trebisac-
ce, è stato nominato nuovo Vescovo della Diocesi 
di Vallo della Lucania, in provincia di Salerno. La 
bontà del Signore si è ancora una volta manifesta-
ta nella nostra Chiesa per farci gustare questi mo-
menti di comunione e di preghiera, per un evento 
davvero straordinario. Vogliamo oggi ringraziare 
il Signore per averci concesso benevolmente di 
incontrare e conoscere Don Vincenzo, che tutti 
stimiamo, tutti apprezziamo, tutti amiamo, per le 

sue doti di di-
sponibilità, di 
accoglimento, 
di prodigalità, 
all’interno del-
le comunità 
religiose nelle 
quali opera ed 
ha operato nel 
passato”. E 
ancora il Prof. 
Giovanni Di 
Serafino che 
ha curato nel-
la chiesa “B.V. 
Maria” di Trebi-
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Rocca Imperiale - 04/06/2023

DON VINCENZO CALVOSA È VESCOVO!
Ranù: A Sua Eccellenza (Don Vincenzo), auguri 

dalla comunità tutta di Rocca Imperiale

Rocca Imperiale - 09/05/2023

21

FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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sacce la diretta streaming che ha consentito a tan-
ti fedeli di seguire la cerimonia, impediti di essere 
personalmente presenti a Villapiana Scalo, oltre 
a curare costantemente il sito della parrocchia 
in condivisione con l’ex parroco don Vincenzo. E 
ancora Raffaele Burgo che ha, tra l’altro, scritto:” 
Nella suggestiva location dell’Anfiteatro di Villa-
piana Scalo, 
gremito di 
migliaia di 
fedeli com-
mossi e 
p a r t e c i p i , 
alla presen-
za di diversi 
Vescovi ed 
autorità ci-
vili, militari 
e religiose, 
don Vincen-
zo Calvosa 
ha vissuto momenti di grandissima emozione, du-
rante la cerimonia di Consacrazione Episcopale. 
Umile figlio di Laino Borgo, ha vissuto la sua vita 
come tutti i giovani che si dividevano tra studio, 
sport e sano divertimento, fino a quando non ha 
ricevuto la chiamata da parte del Signore, quel-
la chiamata che lo ha cambiato e che, ogni volta, 
ricorda con enorme commozione. Estremamente 
toccante è stato il pensiero finale del nuovo Ve-
scovo, quando ha ripercorso le tappe fondamen-
tali della sua nobile vita, ricordando in primis i suoi 
genitori che da Lassù sono certamente felicissimi 
di questa missione del loro prediletto figliolo. I die-
ci anni trascorsi a Trebisacce gli hanno permesso 
di essere amato da tutti, grazie alla sua umiltà ed 
alla sua vicinanza alle classi più fragili e deboli, 
senza mai guardare l’orologio, ma donandosi 
totalmente a chi ne aveva bisogno. La storia di 
don Vincenzo è quella dei suoi fedeli, fatta della 
identica vita del popolo che riversa nel suo cuo-
re segreti, dolori, ansie, gioie, speranze. Il lungo 
cammino del nuovo Vescovo, Sua Eccellenza 
Monsignor Vincenzo Calvosa, è stato l’amore, la 
comprensione dell’anima di tutti noi”. E ancora si 
riporta il pensiero del Capo Scout Agesci di Trebi-
sacce, Vincenzo Romano, che:” Grande festa ieri 
per la Consacrazione Episcopale di don Vincenzo 
Calvosa. Tutti noi scouts abbiamo gioito e pian-
to di gioia per il tuo nuovo incarico nella chiesa 
di Cristo e presto ci renderemo conto se il vuoto 
lasciato è colmabile. Prega per tutti noi, tuoi figli, 
eccellenza! Da noi non mancheranno le preghiere 
e credo che già da sabato prossimo, i tuoi lupetti 
saranno come fiume in piena a dedicarti preghie-
re spontanee dettate dal cuore e si sa che quelle 
dei bimbi vengono ascoltate per prima da Gesù”. 
L’elenco di persone potrebbe continuare, ma a noi 
rimane solo l’opportunità di rivolgere a S.E. Mons. 
Calvosa gli Auguri più sentiti di Buon Lavoro!

Franco Lofrano

Mons. Calvos

Sul sito istituzionale del comune è stato pub-
blicato l’avviso pubblico per l’erogazione di 
servizi di cura domiciliare agli anziani non au-
tosufficienti dell’ambito socio assistenziale di 
Trebisacce di cui fanno parte i comuni di: Tre-
bisacce (comune Capofila), Canna, Cassano 
All’Ionio, Castroregio, Cerchiara di Calabria, 
Francavilla Marittima, Montegiordano, Noca-
ra, Oriolo, Plataci, Rocca Imperiale, Roseto 
Capo Spulico, San Lorenzo Bellizzi, Villapia-
na. La dottoressa Carmela Vitale (Respon-
sabile dell’Ufficio di Piano di Trebisacce), 
nell’avviso inviato ai comuni del 07 giugno 
prot. 4526, ha precisato che questo servi-
zio è finalizzato all’erogazione di interventi 
di assistenza domiciliare socio-assistenziale 
(SAD) in favore della popolazione anziana, 
residente o domiciliata, in uno dei comuni del 
distretto socio-assistenziale, in condizione di 
non autosufficienza, bisognevole di assisten-
za continuativa, per la quale la condizione di 
non autosufficienza sia stata definita median-

te la valutazione svolta dall’Unità di Valuta-
zione Multidimensionale (UVM) operante nel 
Distretto a composizione integrata tra Servizi 
Sociali comunali e l’ASP di riferimento, giusto 
Accordo di Programma sottoscritto con l’ASP 
di Cosenza in data 19/11/2013. Tra i requisi-
ti previsti per l’ammissione alla fruizione dei 
servizi vi sono: cittadinanza italiana o per-
messo di soggiorno per cittadini di altri Stati; 
residenza o domicilio in uno dei Comuni del 
Distretto; età non inferiore ai 65 anni; assen-
za o carenza familiare determinante solitudi-
ne ed isolamento; stato di malattia o di invali-
dità che comporti temporanea o permanente 
perdita dell’autosufficienza. Se l’ISEE supera 
i 10.000 euro è prevista una quota di compar-
tecipazione che varia da 25€ a 40€. Il modulo 
della domanda si ritira presso il comune di 
residenza o si scarica dal sito istituzionale 
e la scadenza è prevista per il prossimo 20 
giugno.

Franco Lofrano

AL VIA LE DOMANDE PER 
LA CURA DOMICILIARE 

DEGLI ANZIANI
Rocca Imperiale - 07/06/2023: 
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Si rendono fruibili i cunicoli del Castello
Rocca Imperiale - 13/06/2023: 

ADDIO  PRESIDENTE 
Rocca Imperiale - 15/06/2023: 

RIPRENDONO I LAVORI ALLA C/DA MONTE E TAVOLARO
Rocca Imperiale - 13/06/2023: 

“Nei cunicoli del nostro Castello. Spettacolo!”, è 
quanto ha esternato il sindaco Giuseppe Ranù, 
visitando stamattina i cunicoli del Castello che i 
lavori in corso stanno recuperando per rendere 
l’intera struttura interamente fruibile ai visitatori, 
non appena possibile. I lavori di recupero del Ca-
stello, dopo un lungo iter procedurale, sono partiti 
nello scorso mese di marzo 2023 e ora procedono 

a pieno ritmo. 
In questa fase 
si avverte un 
certo disagio 
nei turisti che 
v o r r e b b e r o 
visitare il Ca-
stello, ma non 
è possibile 
a causa dei 
lavori in cor-
so. . L’asso-
ciazione Aps 

“FidemArtem”, presieduta da Annalisa Lacanna, 
assicura la visita guidata nel Borgo e nelle cinque 
chiese che i turisti possono visitare in tranquillità, 
ma non all’interno del Castello. Appena completati 
i lavori al Castello i turisti potranno godere dell’ac-
cessibilità anche ai cunicoli e vari nuovi spazi sino 
a questo momento tutti da scoprire. Si tratta di la-
vori per € 3.500.000,00 (finanziamento regionale 
ottenuto dall’amministrazione comunale nel 2019) 
che porteranno alla luce il Castello più grande del-
la Calabria, uno dei più grandi dell’intero mezzo-
giorno. Ma occorre tempo e pazienza. Il sindaco 
Giuseppe Ranù, nell’occasione dell’assegnazione 
del finanziamento, aveva dichiarato che :” «Con 

questo massiccio finanziamento  la città di Rocca 
Imperiale scelta da Federico II quale tappa obbli-
gata nei suoi continui viaggi tra la Sicilia e la Puglia 

ritornerà al suo 
antico splendo-
re. Con 3milioni 
e 500mila euro 
di finanziamento 
completeremo, 
infatti, il recupe-
ro e la messa 
in sicurezza del 
più grande Ca-
stello della Cala-
bria, uno dei più 
grandi dell’inte-

ro Mezzogiorno, che parla all’Italia ed al Mondo 
per la sua storia e la sua straordinarietà”. Lo staff 
tecnico che cura i lavori  di completamento del 
restauro e va-
lorizzazione del 
Castello Fede-
riciano  vede 
come proget-
tista R.T.I. Mi-
rabelli-Gallia-
no-Cristofaro, 
come direttore 
dei lavori l’Ar-
ch. Francesco 
Parrilla, come 
CSE l’Ing. Pa-
mela Bartucci, come Responsabile dei Lavori 
RUP l’Ing. Marianna Milillo. La politica del fare…
continua.

Franco Lofrano

Procedono i lavori in Piazza Aldo Moro
“Riprendono i lavori alla c/da Monte”, ha comu-
nicato il sindaco Giuseppe Ranù alla comunità. 

Ma sappiamo 
anche che 
sono stati affi-
dati i lavori di 
b i tumazione 
di Via G. Fiore 
e in traverse 
di località Ta-
volaro. Con 
regolare de-
termina l’am-
ministrazione 
comunale ha 
provveduto ad 
affidare l’inca-
rico per 15000 
euro circa per 
la bitumazione 

di queste strade. Il provvedimento porta la firma 
del responsabile del settore tecnico, Ing. Marian-
na Milillo, che spiega che i lavori sono stati affidati 

alla Ditta SO.LAV.ED. Snc di Tedesco V.D. & CO, 
con sede a San Giorgio Lucano (MT). Respon-

sabile del Procedimento Fortunato Romeo. I la-
vori comunque procedono anche in Piazza “Aldo 

Moro” nel Borgo. Rocca Imperiale è un cantiere a 
cielo aperto. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano

La vita non è un luogo facile da frequentare, non lo è  
per nessuno e, sono convinto, non lo sia stato neanche 
per te.  Ci si arriva a vivere su questa terra per qualche 
ragione a noi sconosciuta e, per la stessa sconosciuta 
ragione ci viene concesso un tempo definito del quale 
però a noi non è dato conoscerne la durata.  L’uso che 
facciamo del tempo a noi concesso, ecco forse questo 
è  l’aspetto che ci distingue gli uni dagli altri e, certa-
mente di Te non si potrà mai dire che in vita sei stato 
un uomo che ha perso del tempo inutilmente, di Te non 
si potrà mai dire di non aver reso edificante un solo se-
condo della tua vita, nel bene o nel male, ma a noi non 
è dato giudicare, non ne siamo all’altezza,  il giudizio è 
divino. Ogni uno di noi nasce e crescendo si forma alla 
vita attraverso degli ideali,  tanti non se ne occupano, 
vivendo la vita in semplicità e nel rispetto delle regole, 
altri vivono ed impegnano la propria esistenza in ragio-
ne degli ideali sui quali si sono formati ed attraverso i 
quali si è convinti che il mondo possa diventare un luo-
go migliore per tutti.  Ecco io per tutta la vita ho perse-
guito e perseguo ideali differenti dai Tuoi per i quali ho 
lottato e continuo a lottare, per i quali ho lottato anche 
contro la Tua visione ideale di un mondo migliore. Oggi 
come tanti in queste ore,  potrei dire le ultime cattive-
rie più brutte o le parole di affetto più sentite verso la 
Tua persona, la Tua vita, la Tua storia e tutto ciò che 

hai rappresentato per la Storia d’Italia soprattutto negli 
ultimi trent’anni,  che poi sono anche gli anni che mi 
hanno visto affacciarmi alla vita e portarmi ad essere 
ciò che oggi sono.  Invece no, oggi non posso dire o 
fare nulla,  se non raccogliermi nel silenzio più  rispet-
toso dinanzi alla morte che è venuta a porre termine al 
Tuo tempo e,  in maniera assurda ci ha resi d’un tratto 
tutti orfani, ogni uno di noi privato di un qualcosa, si, 
perché Tu, in vita hai posseduto la grande capacità di 
rappresentare un qualcosa per ogni uno,  un amico per 
gli amici, un nemico per i nemici, un avversario per gli 
avversari e tanto tanto altro ancora.  La Tua idea era 
liberale e, per la Tua idea hai combattuto, con forza fino 
all’ultimo minuto, fino all’attimo fatale ed ora, persino 
ora che giaci in un sonno eterno mi hai privato di un’ul-
tima cosa e, forse come me milioni di altre persone, ci 
hai privati della possibilità di averti come antagonista, di 
avere come antagonista un vero Combattente.  Addio 
Guerriero, questo è un Addio sincero di una persona 
alla quale non sei stato mai simpatico, ma con sincero 
dolore oggi dico la tua morte ha reso orfano di un qual-
cosa di indefinito ed indefinibile anche me. A Te l’Onore 
di essere entrato nella storia d’Italia come Politico Inno-
vatore e Grandissimo Imprenditore di successo, Uomo 
capace e dinamico,  nel bene o nel male, ma chi può 
ritenersi migliore o peggiore in un mondo dove tutto è 
contaminato e tutti possono essere contaminati o peg-
gio, giudicati? io forse un giorno potrò dire che c’ero ai 
tempi di Silvio Berlusconi.    RIP Cavaliere.

Giuseppe Iannarelli 
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Proseguono i lavori per 
la realizzazione di una 
nuova pista ciclabile

Si potenzia la viabilità in C.da Cesine
Rocca Imperiale: 16/06/2023

Rocca Imperiale - 16/06/2023

INIZIATI I LAVORI PER LA REALIZZAZIONE 
DEL CAMPO DA PADEL NEI PRESSI 

DEL CENTRO SPORTIVO POLIVALENTE
Rocca Imperiale: 15/06/2023
“Iniziati i lavori per la realizzazione del campo da pa-
del nei pressi del centro sportivo polivalente”, lo ha 
appena comunicato ,tramite Facebook, alla comu-
nità il sindaco Giuseppe Ranù. La voglia di padel è 
tanta nei giovani che attendono con ansia la fine dei 

lavori per potersi confrontare sportivamente. L’am-
ministrazione comunale ha inteso dare una risposta 
concreta ai giovani sportivi rocchesi che lamentava-
no la mancanza di tale opera pubblica. Beninteso, 
costruire un nuovo impianto di padel non è la cosa 
più complicata del mondo, però si tratta pur sempre 
di avviare un cantiere edile e di sottostare ad alcune 
regole che non possono essere trascurate. Il padel 
sta sicuramente vivendo una crescita continua e 

inarrestabile che però deve proseguire seguendo 
dei canoni di coerenza e qualità, per assecondare le 
esigenze degli appassionati che diverranno sempre 
magg io r i , 
ora che il 
livello tec-
nico si sta 
alzando e 
quindi non 
ci si accon-
tenta più 
di giocare 
in strutture 
med ioc r i , 
tanto più 
che la con-
c o r r e n z a 
farà ine-
vitabilmente alzare l’asticella. A breve, quindi, nei 
pressi del Centro Sportivo Polivalente sorgerà l’at-
teso campo di Padel e con questo cantiere edile in 
corso aumenterà l’offerta sportiva per la gioia della 
comunità. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano

“Consegnati i lavori per la messa in sicurezza 
del territorio alla c/da Cesine con miglioramento 
della viabilità. Fondi PNRR”, è questo l’annun-
cio inviato dal sindaco Giuseppe Ranù alla co-
munità. E’ risaputo che percorrere la strada che 
conduce al Santuario “Madonna della Nova” è 

difficoltoso per gli automobilisti perché è una 
strada a doppio senso di circolazione e stretta. 
Ma ancora più difficoltoso diventa il percorso 
per i camionisti che incontrano diverse difficoltà 
logistiche. L’amministrazione comunale, guidata 
dal sindaco Giuseppe Ranù, già da tempo si era 
fatto carico di portare a soluzione questo atavi-
co problema. E affrontate e superate le difficoltà 
burocratiche e progettuali, lo scorso giovedì 15 
giugno, ha potuto consegnare i lavori all’impresa 

esecutrice Trio S.rl di Policoro (MT) e all’asso-
ciata Eredi D’Amato Giuseppe S.r.l. di Policoro 
(MT). L’intervento riguarda  la messa in sicurez-
za del territorio in località Cesine e la mitigazio-
ne del rischio idrogeologico, per il primo stralcio 
funzionale. L’importo del progetto è previsto per 
€ 990.000 e la consegna dei lavori è prevista tra 

un anno. Progettista e Direttrice dei lavori l’Ing. 
Carmelina Panarace; Responsabile Unico del 
procedimento è l’Arch. Antonio Brunacci (Re-
sponsabile dell’area tecnica); Responsabili della 
sicurezza l’Ing. Vincenzina Basile e l’Ing. Boni-
facio Cerchiara; Direttore di cantiere il Geom. 
Francesco Dilorenzo.Tra un anno percorrere 
la strada delle Cesine per i mezzi pesanti delle 
Aziende Agricole sarà finalmente più agevole.

Franco Lofrano

“Proseguono i lavori per la realizzazione di una 
nuova pista ciclabile, nell’area perimetrale alla 
villa comunale, che dal lungomare andrà a ricon-
giungersi su Via Fiera, con annessa area fitness. 
Fondi ANAS”, è questo il messaggio postato su 

Facebook dal sindaco Giuseppe Ranù per infor-
mare la comunità. Cantiere edile in azione già 
dallo scorso mese di aprile e i lavori procedo-
no per ripristinare la viabilità che dal lungomare 

consente di percorrere il perimetro esterno della 
Villa Comunale. Una nuova pista ciclabile con-
sentirà dal lungomare di raggiungere Via Fiera 
e anche Via Lido. Con-
tinua, quindi, l’idea 
progettuale dell’ammi-
nistrazione di favorire 
la presenza di piste 
ciclo-pedonali, cioè un 
paese a dimensione di 
bici. Altri lavori pubblici 
annunciati dall’am-
ministrazione comunale consentiranno il colle-
gamento, tramite piste ciclabili, dalla marina al 
borgo. Per gli appassionati di bici sta arrivando 
il momento di raggiungere in bici qualsiasi punto 
di Rocca Imperiale.

Franco  Lofrano
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I lotti della zona Industriale 
all’attenzione della politica
Rocca Imperiale: 22/06/2023

Rai1 con Camper fa tappa nel Borgo
Rocca Imperiale: 19/06/2023

“Nella giornata di ieri, abbiamo ospitato le te-
lecamere di RAI 1 della trasmissione televisiva 
CAMPER che andrà in onda nei prossimi giorni.
Grazie alla RAI che ci ha scelto per l’ennesima 

volta e un grazie ai ragazzi dell’associazione 
Fidem Artem ed a Enzo Rino Cospito per la loro 

disponibilità nelle riprese”, è il messaggio di 
informazione alla comunità postato dall’asses-

sore al Turismo Antonio Favoino. La troupe di 
Rai1ha fatto tappa nel borgo rocchese, domeni-
ca 18 giugno, per le riprese di una delle puntate 
di “Camper” in onda dal lunedì al venerdì dalle 
12:00 alle 12:30. Camper è la trasmissione, 
ideata da Angelo Mellone, che gira tutta l’Italia 

e dei luoghi ripresi ne valorizza la bellezza, la 
gastronomia, i talentuosi artigiani, il limone Igp 
e ancora di più. Conduttori della trasmissione 
Roberta Morise, Tinto e Marcello Masi. Regista 
Luigi Rizza. Gli esperti Tv affiancati da Umberto 
Broccoli hanno effettuato le riprese all’interno 
del Borgo tra i più belli d’Italia. E’ stata inter-
vistata Annalisa Lacanna,Presidente dell’Aps 
“FidemArtem” da sempre apprezzata guida tu-
ristica del borgo che ha ben messo in evidenza 
le bellezze del Castello e del borgo tutto. Anco-
ra una volta il bellissimo borgo rocchese sotto 
i riflettori.

Franco Lofrano

Si è conclusa con un successo la giornata dedi-
cata alla prevenzione, già annunciata da tempo 
dalla conigliera delegata alla Sanità Silene Gal-
lo che si è attuata il 17 giugno. Dalle 08,30  il 

Dr. Varcasia con la sua equipe,  è riuscito a sod-
disfare le richieste di ben 30 pazienti con ben 
40 esami espletati. “E’ stato necessario ripetere 
l’appuntamento del mese di maggio perché si 
sono prenotate più persone del previsto a cui 

UN SUCCESSO LA GIORNATA 
INTEGRATIVA MULTI-SCREENING
Rocca Imperiale: 18/06/2023 è stato necessario dare un compiuta risposta 

di prevenzione. Altri appuntamenti con altri 
esami sono in programma nei prossimi mesi”, 
ha spiegato la consigliera delegata alla Sanità, 
Silene Gallo. Non è la prima volta che l’Adis 
di Cosenza Onlus si reca a Rocca Imperiale, 
presso il Monastero dei Frati Osservanti per 
assicurare la prevenzione al Seno con visita 
senologica e prevenzione aneurisma con Eco 
addominale e Ecocolordoppler aorta addomina-
le e prevenzione tiroidea con eco alla tiroide. 
E comunque il messaggio dell’Adis e dell’am-
ministrazione comunale, guidata dal sindaco 
Giuseppe Ranù, che la prevenzione sia im-
portante sta coinvolgendo sempre più persone 
che consapevolmente non perdono l’occasione 
per sottoporsi a questi esami che sono molto 
importanti e oltretutto in sede e in comodità. Il 
fatto che oggi tante persone, uomini e donne, 
si siano sottoposti agli esami diagnostici con-
ferma che il messaggio sulla prevenzione si sta 
recependo e in consapevolezza crescente. Un 
impegno utile che svolge periodicamente l’Adis 
e che viene molto apprezzato.

Franco Lofrano

Il già sindaco Ferdinando Di Leo ha incontrato sta-
mattina i vertici Corap presso la sede di Cosenza, in 
compagnia di alcuni imprenditori rocchesi, per riaprire 
un preliminare d’intesa circa l’assegnazione dei futuri 
lotti nella Zona Industriale. A quanto ha dichiarato Di 
Leo in un video, pubblicato sul profilo Fb “Rocca nel 
Cuore”,vi è la vo-
lontà del Corap 
e del Presidente 
della Regione 
Calabria Occhiu-
to di riprendere 
la questione e of-
frire l’opportunità 
di nuovi insedia-
menti a impren-
ditori rocchesi, 
nella considerazione che vi sono diverse richieste. Il 
sindaco Giuseppe Ranù ha ritenuto di dover esprimere 
la propria posizione politica a riguardo e ha scritto: “È 
apparso qualche attimo fa un video, alquanto suggesti-
vo oltre che ridicolo, dove taluni, in verità scomparsi per 
la vergogna del lascito, assumono meriti insussistenti 
oltre che sprovvisti di qualsivoglia riscontro, in ordine 
alla problematica della area industriale, oggi CORAP, 
ieri ASI. Preme precisare che sono mesi che sollecita-
vo e intimavo il commissario ed i dirigenti preposti di 

adottare delibera di re-
voca di adesione all’ex 
ASI, oggi CORAP, 
stante l’ immobilismo 
nell’ assegnazione dei 
lotti. Circostanza che 
ha indotto il Commis-
sario ad adottare gli 
atti conseguenti ed 
urgenti per procede-
re all’ assegnazione. 
L’adesione all’ ASI, da 
noi contestata come 
opposizione dell’ epo-

ca, resta una brutta pagina per la comunità. Ritardi, 
immobilismo, assenza di servizi e carenza di opere 
di urbanizzazione primaria a cui si aggiunge il costo 
elevato a mq dei lotti. Circostanze che hanno portato 
la nostra comunità ad un ritardo che vede unica re-
sponsabile l’ amministrazione Di Leo che oltre al di-
sastro amministrativo, in verità mai disconosciuto, ed 
alla montagna dei debiti, ha lasciato in dote ai cittadini 
anche questo “cappio” che ha ridotto la zona industria-
le ad area di degrado stante l’ assenza di qualsivoglia 
investimenti. A ciò si aggiunga che questa originaria 
adesione all’ ASI ha comportato la fuga dei migliori im-
prenditori che hanno deciso di investire in località vici-
ne dove peraltro i costi sono più esigui. Mi riservo sul 
punto di intervenire ancora, perché è impensabile che 
taluni cercano e pensano di travisare fatti nel tentativo 
di coprire misfatti e pur di far ciò sono pronti a ridursi 
a meri accompagnatori facendo passare un diritto per 

Ferdinando Di Leo

Ranù Giuseppe

SEGUE a pagina 2
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A Rocca Imperiale vernissage giovedì 22 
giugno per la Sunsportweek XCO-Consorzio 

del Limone di Rocca Imperiale IGP
Rocca Imperiale - 22/06/2023

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente
I lotti della zona Industriale 
all’attenzione della politica

un “piacere”. Questa politica non mi appartiene. D’ora 
innanzi invece vigileremo affinché si proceda al decoro 
della zona industriale e soprattutto alla realizzazione 
delle opere spettanti al CORAP”. In serata, poi, il sin-
daco Ranù ha ricevuto gli assegnatari dei lotti e ne ha 
dato notizia:”Una gradita sorpresa! Questa sera sono 
stato raggiunto da tre imprenditori assegnatari dei lotti 
nella zona industriale. I lotti assegnati questa mattina 
sono stati cinque. Auguri a loro ed alle loro famiglie. 
Ringrazio l’arch Frasca, direttore tecnico CORAP, e il 
DR. Sandro Toscani per aver favorito questo momento. 
Continueremo a lavorare per il nostro territorio. Adesso 
massima sorveglianza alle opere di urbanizzazione”. 
In conclusione si è in fase di partenza,ma ben cinque 
aziende sono pronte ad effettuare gli investimenti ne-
cessari per dare vita ad officine, azienda per la lavora-
zione del legno, ecc. Superata la fase Corap occorre 
affrontare altro percorso burocratico e tecnico e presu-
mibilmente ci vorranno un paio di anni per la realizza-
zione dei nuovi impianti produttivi. Ma intanto si inizia 
a muovere qualcosa nella Zona Industriale rocchese, 
grazie alla determinazione di alcuni imprenditori dispo-
nibili a investire capitali propri. 

Franco Lofrano

Lo spettacolo della mountain bike bussa alle 
porte: domenica 25 giugno è il giorno della Sun-

sportweek XCO- Consorzio del Limone di Rocca 
Imperiale IGP, evento organizzato dall’Italia Bike 

Team in sintonia con l’amministrazione comunale 
e in sinergia con il Consorzio del Limone di Rocca 
Imperiale IGP, per dare lustro a questa significati-

va manifestazione dove si chiude ufficialmente il 
cerchio sulla XCO Borbonica Cup. Alla presenza 
degli organizzatori, delle autorità sportive e citta-
dine, l’appuntamento è programmato alle 18:00 a 
Rocca Imperiale presso il Monastero dei Frati Os-
servanti, una vera e propria chicca incastonata nel 
borgo calabrese.

Comunicato Stampa XCO Borbonica Cup

Il consigliere comunale con deleghe ai Dipendenti 
Esterni, Pesca e Caccia, Agricoltura, Manutenzio-
ne, Viabilità Rurale, Antonio Affuso, con calma e 
linguaggio efficace affida ad un video pubblica-
to oggi sul suo profilo di Facebook dei pensieri 
propri che rivolge agli avversari politici e non 

solo. Affuso precisa nel video che non si ritiene 
un politico, ma che opera da consigliere con il 
preciso obiettivo di migliorare la vita dei cittadi-
ni rocchesi, senza interessi personali da tutelare 
e con uno sguardo di speranza nei giovani a cui 
vorrebbe far vivere una vita migliore. Affuso nel-
la vita lavorativa si occupa di mediazione per la 
vendita di prodotti agricoli, ma nel suo animo vi 
è la costante idea di volersi migliorare e di voler 
migliorare la vita sociale all’interno della propria 
comunità. Ritiene che l’amministrazione comuna-

Antonio Affuso

Affuso: Amicizia, Rispetto e tanto Amore
Rocca Imperiale: 24/06/2023 le stia lavorando bene e che il sindaco Ranù sia 

una grande sindaco, dotato di specifiche capaci-
tà politiche. Le critiche che ascolta incontrando 
persone le ritiene solo “chiacchiere inutili” e che 
non portano a nulla di buono per il bene comune. 
“Un sindaco può essere simpatico o antipatico 
per taluni, ma ciò non può invitare le persone a 
mettere in giro falsità sull’operato amministrativo 
che è di esempio positivo, invece, anche per altri 
comuni”. “Oggi piove o non piove la colpa è del 
sindaco!”, non vi sembra di esagerare? Si chie-
de, il consigliere Affuso. Ma per quanto riguarda 
la recente assegnazione del lotti nella zona in-
dustriale il suo pensiero lo porta a ritenere che 
sarebbe più giusto che la competenza passasse 
nelle mani dell’amministrazione comunale e non 
del CORAP di Cosenza, perchè la pratica si snel-
lirebbe e con minori costi per gli imprenditori in-
teressati. In sostanza, Affuso, pur riconoscendo 
che il Corap è un ente pubblico strumentale della 
Regione Calabria e che è preposto alla valoriz-
zazione delle aree produttive ed industriali, vor-
rebbe che di ciò se ne occupasse il comune che 
meglio conosce le esigenze degli imprenditori e 
le problematiche del territorio. Tra i tanti pensieri 
affidati al video Antonio Affuso invita gli avversari 
politici e i detrattori per scelta a riflettere e com-
prendere meglio i fatti, evitando critiche sterili e 
chiacchiere inutili, sostituendole con più Amicizia, 
più Rispetto e più Amore verso le persone. “Il pa-
ese sta migliorando grazie alle opere pubbliche e 
al buon governo locale, e questo è importante, il 
resto sono solo chiacchiere!” ,ha concluso Affuso, 
salutando con il cuore le persone in ascolto o che 
lo ascolteranno.

Franco Lofrano

Il sindaco Giuseppe Ranù, stamattina, ha inviato 
una lettera di sollecito al Consorzio di Bonifica In-
tegrale dei bacini delle Jonio cosentino con sede 
in Trebisacce, contenente la richiesta urgente di 
pulizia del canale di scolo “Cutura”. Essendo il ca-
nale “Cutura” posizionato ai margini della Frazio-

ne Marina e risulta ostruito da vegetazione spon-
tanea che ne ostruisce e ne ostacola il normale 
deflusso delle acque, il sindaco è preoccupato 
e ne sollecita con urgenza l’intervento risolutivo. 
Nella lettera si legge ancora:” Considerato le forti 
precipitazioni che stanno interessando gran parte 
dei nostri  territori, al fine di scongiurare pericoli 
all’incolumità pubblica ed il conseguente rischio 
di danni, si  chiede  a codesti Enti in indirizzo, 
ciascuno per quanto di propria competenza, di 
provvedere con estrema urgenza alla pulizia del-
lo stesso nel più breve tempo possibile. Preme in 
ogni caso far rilevare che necessita con  urgenza 
la pulizia di  tutti i corsi d ‘acqua , di competenza, 
presenti nell’intero territorio comunale”.

Franco Lofrano

L’amministrazione comunale 
sollecita la pulizia del canale Cutura
Rocca Imperiale: 27/06/2023
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In via di completamento i lavori 
in Piazza Aldo Moro nel borgo

NON MANCANO LE CRITICHE

Il Borgo vive la 
Notte Romantica
Rocca Imperiale: 24/06/2023
Tutto è pronto nel borgo per vivere stasera pie-
namente l’attesa Notte Romantica nei Borghi più 
belli d’Italia, giunta alla sua 8° edizione. Solita-
mente questa bellissima esperienza si vive con la 
persona che si ama. L’evento in programma per 
stasera, 24 giugno 2023, è infatti dedicato all’A-
more e al Romanticismo. Così sarà possibile vive-
re una serata indimenticabile all’insegna di buona 
musica, visite guidate, laboratori creativi, teatro, 
degustazioni amorevoli, passeggiate in compa-

gnia dell’Amore e il famoso bacio tra innamorati 
a mezzanotte. In più di 200 Borghi più belli d’Italia 
si celebra l’evento della Notte Romantica e Rocca 
Imperiale e tra questi. E’ per stasera l’appunta-
mento è atteso  per celebrare l’amore e il roman-
ticismo nella magia delle piazze, dei vicoli, dei pa-
lazzi dei Borghi più belli d’Italia. L’amministrazione 
comunale, guidata dal sindaco Giuseppe Ranù, 
in collaborazione con le associazioni culturali, ha 
già predisposto tutto per la piacevole serata. In 
particolare l’assessore al Turismo Antonio Favoi-
no che è anche vice coordinatore dell’assemblea 
dei borghi più belli di Calabria ha già annunciato 
l’evento e sarà in prima fila a curarne l’accoglien-
za dei graditi ospiti-visitatori. Quindi largo spazio 
a cene a lume di candela, visite guidate, mostre, 
installazioni, recital di poesie, rappresentazioni 
teatrali e tanta  musica e balli. Tutto a tema Amo-
re. Ma anche un evento per gli appassionati e gli 
innamorati, che potranno ammirare la bellezza 
del Borgo in ogni forma: non solo l’inestimabile 
patrimonio storico, artistico e culturale e anche 
angoli suggestivi, paesaggi incontaminati, filoso-
fia del buon vivere e prelibatezze enogastronomi-
che. Sarà uno dei primi appuntamenti dell’estate 
nei borghi, un’estate ricca di spettacoli, percorsi 
naturalistici, visite guidate, escursionismo, eventi 
storici e tradizionali, enogastronomia: insomma, 
un’estate ricca di tante occasioni anche per par-
tecipare al concorso fotografico  e per conoscere 
la storia e i Beni Culturali. Viva l’Amore!

Franco Lofrano

Si procede con i lavori di pavimentazione in Piazza 
“Aldo Moro” e zona Croce, dopo aver completato 
con la nuova pavimentazione il Corso principale e 

tutta l’aria anti-
stante la Chiesa 
Madre. L’am-
m i n i s t r a z i o n e 
comunale, gui-
data dal sindaco 
Giuseppe Ranù, 
è da tempo che 
lavora ed elabora 
idee progettuali 
per migliorare la 
viabilità e la vivi-
bilità nel Centro 
Storico per con-

sentire ai cittadini residenti e ai turisti di poter sosta-
re in serenità. Nonostante l’impegno politico che ad 
oggi  presenta l’intero paese come un intero cantiere 
a cielo aperto, dal Castello alla marina e lungoma-
re, non mancano delle critiche alquanto severe da 
parte di alcuni cittadini che rilevano errori di realiz-
zazione e molteplici ed accusano l’ufficio tecnico 
comunale di scarso controllo sui lavori dell’impresa 
realizzatrice.  E’ il caso del Sig. Nicolino Miceli, con 
attorno un gruppo di amici, che critica aspramente la 
realizzazione della pavimentazione sul Corso princi-
pale e sulla “Passeggiata” che consente dalla zona 
Croce di raggiungere il Castello. Il Sig. Miceli inizia 
dal muretto costruito accanto alla gradinata che da 

Rocca Imperiale: 25/06/2023 Piazza Monumento conduce alla Chiesa Madre e 
afferma che l’intera gradinata andava costruita con 
pietre intere e non con spezzoni che ne deturpano 
la bellezza. Il mu-
retto non avrebbe 
avuto motivo di 
esistere e la forte 
pendenza laterale 
al muretto mette a 
rischio la sicurezza 
delle persone. Pro-
cedendo da Piazza 
Monumento e sino 
a raggiungere il Bar 
“Eni?ma” fa rilevare 
che alcune pietre presentano delle protuberanze 
che fanno inciampare i passanti. Proseguendo per 
il Corso principale in direzione Piazza A. Moro punta 
l’indice sulla posizione dei tombini e sulle pendenze 
errate del piano di calpestio per lo scolo delle acqua 
piovane e sul transito delle auto. A raggiungere poi 
Piazza A. Moro, con i lavori in corso, esterna che 
hanno sostituto solo una pietra con altra pietra che 
è peggiore in resistenza e che a breve si sgretolerà. 
Ma l’elenco delle critiche potrebbe continuare…ma 
in conclusione afferma che: ”E’ denaro nostro, de-
naro pubblico che viene sprecato con delle opere 
mal realizzate!”. Di contro, però, la maggior parte dei 
residenti sono contenti per gli interventi di migliora-
mento urbanistico a cui assistono giorno dopo gior-
no e ringraziamo il lavoro di squadra che la politica 
sta promuovendo. Franco Lofrano

Il Pd di Rocca Imperiale ha partecipato alla manife-
stazione Cgil a Roma per difendere la sanità pub-
blica
Il Partito Democratico di Rocca Imperiale ha ritenuto 

importante partecipare alla manifestazione organiz-
zata dalla CGIL nella capitale, con l’obiettivo di so-
stenere e rilanciare la battaglia per una sanità pub-
blica di qualità e accessibile a tutti.
La manifestazione, che si è tenuta lo scorso 24 giu-
gno a Roma, ha visto la partecipazione di rappresen-
tanti da tutto il Paese, dalla delegazione del Partito 
Democratico Nazionale a quelli territoriali, ai gruppi 

Rocca Imperiale: 25/06/2023

IL PD DI ROCCA IMPERIALE HA PARTECIPATO 
ALLA MANIFESTAZIONE CGIL A ROMA 
PER DIFENDERE LA SANITÀ PUBBLICA

Rocca Imperiale: 26/06/2023 di militanti, amministratori locali e professionisti del 
settore sanitario, fino alla gente comune, scesa in 
piazza a difendere il servizio sanitario pubblico.
Tra le preoccupazioni principali che sono state por-
tate avanti dal PD di Rocca Imperiale vi sono la 
necessità di garantire la qualità dei servizi sanitari 
sul territorio, la valorizzazione delle competenze dei 
professionisti locali, la preservazione delle strutture 
sanitarie nelle zone più disagiate e la promozione di 
politiche di prevenzione e sensibilizzazione.
La partecipazione alla manifestazione di Roma è 
stata solo uno dei primi passi intrapresi dal circolo 
cittadino per ridare voce ai cittadini e al territorio che 
rappresenta. Il fondamentale sostegno alle politi-
che sociali e sanitarie diventa così una priorità per 
il partito, con l’obiettivo di riavvicinare i cittadini alla 
politica e di ottenere risultati concreti per tutelare il 
benessere delle persone.
In conclusione, il circolo del PD di Rocca Imperiale 
ha ritenuto importante partecipare alla manifesta-
zione organizzata dalla CGIL a Roma per affrontare 
concretamente le problematiche della sanità in Italia. 
Sostenere la qualità del sistema sanitario nazionale 
è un dovere di tutti, al di là delle appartenenze poli-
tiche, per garantire una società più equa e solidale.
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La grande bellezza della mountain bike a Rocca 
Imperiale con la Sunsportweek XCO-Consorzio 

del Limone di Rocca Imperiale IGP
Rocca Imperiale: 27/06/2023
Ancora una volta il binomio Rocca Imperiale – 
mountain bike ha fatto centro ed ha avuto la sua 
memorabile giornata in occasione della Sun-

sportweek XCO-Consorzio del Limone di Rocca 
Imperiale IGP che ha coinciso con l’atto finale 
della XCO Borbonica Cup. La manifestazione 
ha avuto il successo auspicato dagli organiz-
zatori dell’Italia Sport Team che hanno lavorato 
di concerto con l’amministrazione comunale di 
Rocca Imperiale (con in testa il sindaco Giusep-
pe Ranù, gli assessori Sabrina Favale e Anto-
nio Favoino) e il consorzio del Limone di Rocca 
Imperiale IGP (presieduto da Vincenzo Marino) 
per accogliere al meglio una moltitudine di atleti, 
accompagnatori, tecnici e familiari da quasi tutta 
Italia, nel pittoresco borgo dove hanno sede l’im-
ponente Castello Svevo e il Museo delle Cere, 
oltre ad essere la porta d’ingresso della Cala-
bria. Percorso stupendo e abbastanza esigente 
caratterizzato da una salita impegnativa tra i vi-
coli del borgo antico, un secondo tratto misto nel 
centro sportivo dietro al castello ed una discesa 
guidata per tornare alla periferia del borgo per 
uno sviluppo di poco più di 3 chilometri e che ha 
messo a dura prova le gambe degli atleti. Obiet-
tivo podio raggiunto per Marco Sicuro (Scuola 
di Ciclismo Tugliese Salentino), Matteo La Ca-
pria (Team Rebel Bike Paredi) e Ivan Mortillaro 
(Gi Esse Pro Cycling) tra gli esordienti uomini 
primo anno, Caterina Prataviera (Carbonhubo 
CMQ), Sarah Lardizzone (Pantelleria Outdoor) 
e Martina Lacava (GS Ciclistico Grottaglie) tra 
le esordienti donne primo anno, Walter Vaglio 
(Scuola di Ciclismo Tugliese Salentino), Gabrie-
le Abella (Gi Esse Pro Cycling) e Giovanni Scar-
so (Nonsolobike) tra gli esordienti uomini secon-
do anno, Maria Grazia Cerruto (Nonsolobike) e 
Alessandra Lauria (Team Bykers Viggiano) tra le 
esordienti donne secondo anno, Simone Tripoli 
(Asd Bike 1275), Sebastiano Vicari (Team Race 
Mountain) e Domenico Mangino (Team Bykers 
Viggiano) tra gli allievi uomini primo anno, Ales-
sia Maria Micieli (Naturosa Bike&Co Ragusa), 
Giada Nascondiglio (Naturosa Bike&Co Ragu-
sa), Erika Boscarino (Naturosa Bike&Co Ra-
gusa) tra le allieve donne primo anno, Denise 
Schito (Maglie Bike) tra le allieve donne secondo 
anno, Giuseppe Messina (Pedale Ibleo Ragusa), 
Lorenzo Adamo (Nonsolobike) e Simone Giarraf-
fa (Gi Esse Pro Cycling) tra gli allievi uomini se-
condo anno. Di primo mattino, il prologo che ha 

visto impegnati gli amatori nel segno dell’atleta 
di casa, rocchese doc, Francesco Favale (Car-
bonhubo CMQ) che ha monopolizzato la corsa 
insieme al compagno di squadra Stefano Gian-
grossi (Carbonhubo CMQ). Primati di categoria 
per Angelo Felice (Team Eracle – 1°master 2), 
Vito Dalessio (New Cycling Team – 1°master 3), 
Giorgio Introia (New Cycling Team – 1°master 
4), Marco Vaglio (Società Ciclistica Aradeina – 
1°master 5), Domenico Del Vecchio (Team All 
Bike Ruvo di Puglia – 1°master 6), Pasquale 
Marino (Heraclea Bike Marino Bici – 1°master 
7) e Emanuela Civilla (Mtb Casarano – 1°ma-
ster donna 4) unitamente a quelli di Favale (èlite 

sport) e Giangrossi (master 1). Con il comitato 
regionale della Federciclismo Calabria, in pre-
senza del presidente Francesco Corrado e del 
responsabile del fuoristrada Antonio Astorino, 
sono state assegnate le maglie di campione re-
gionale a Favale (élite sport), Antonio Di Cello 
(Reventino Bike Team) tra i master 5, Antonio 
Colacino (Reventino Bike Team) tra i master 6, 
Antonio Arena (Asd Belvedere Ciclone) tra gli 
esordienti primo anno, Manuel Grosso La Valle 
(Asd Belvedere Ciclone) tra gli esordienti secon-
do anno, Fabrizio Rosario Briguori (Asd Belve-
dere Ciclone) tra gli allievi primo anno e Manuel 
Riente (Asd Belvedere Ciclone) tra gli allievi se-
condo anno. “Abbiamo messo la ciliegina sulla 
torta a un grande lavoro nel dietro le quinte con 
il Comune e con il Consorzio del Limone di Roc-
ca Imperiale IGP. Non poteva uscire un’edizione 
migliore di questa, vista la cospicua partecipa-
zione, con il meteo che ci ha assistito fino allo 
svolgimento dell’ultima gara. Abbiamo inoltrato 
richiesta alla Federazione Ciclistica Italiana per 
ospitare nel 2025 il campionato italiano assoluto 
XCO ma per quel che concerne il progetto della 
Borbonica Cup ci sarà anche nel 2024 e stiamo 
valutando qualche nuovo ingresso. Il premio più 
grande è quello di dare la possibilità ad alcuni 
ragazzi, col miglior rendimento nel circuito, di 
portarli a gareggiare agli Europei Giovanili al 
Ciocco, in Toscana, tra il 2 e il 6 agosto. Credo 
che non ci siano altri circuiti di mountain bike a li-
vello nazionale che hanno messo a frutto questa 
iniziativa. Sottolineo la chicca della nostra ma-

glia di leader della Borbonica Cup firmata Alka 
Sport e personalizzata con i loghi delle squadre 
e degli sponsor come avviene nelle grandi corse 
a tappe professionistiche. Ringrazio il mio grup-
po di lavoro dell’Italia Sport Team, i componenti 

del comitato coordinatore della Borbonica Cup 
con Angelo Turitto, Syria Magro e Michele Sena-
tore, il Comune di Rocca Imperiale e il Consorzio 
del Limone di Rocca Imperiale IGP per aver fatto 
un grande lavoro di promozione sportiva e terri-
toriale” ha commentato Paolo Novaglio a nome 
di tutto il comitato organizzatore dell’Italia Sport 
Team.
 I VINCITORI FINALI DEL CIRCUITO XCO 
BORBONICA CUP
E s o r d i e n t i 
uomini primo 
anno: Marco 
Sicuro (Scuo-
la di Ciclismo 
Tugliese Sa-
lentino)
E s o r d i e n t i 
donne primo 
anno: Sarah 
L a r d i z z o n e 
(Pantel ler ia 
Outdoor)
Esordienti uo-
mini secondo 
anno: Walter 
Vaglio (Scuola di Ciclismo Tugliese Salentino)
Esordienti donne secondo anno: Alessandra 
Lauria (Team Bykers Viggiano)
Allievi uomini primo anno: Simone Tripoli (Asd 
Bike 1275)
Allieve donne primo anno: Alessia Maria Micieli 
(Naturosa-Bike&Co Ragusa)
Allievi uomini secondo anno: Mattia Zollino (Ma-
glie Bike)
Allieve donne secondo anno: Denise Schito (Ma-
glie Bike)
Società vincitrice: Asd Bike 1275
 Classifiche per categoria Sunsportweek XCO ht-
tps://www.mtbonline.it/Risultato/1599/0-sunspor-
tweek-terre-federiciane

Comunicato Stampa XCO Borbonica Cup

Sunsportweek XCO 27062023 i campioni regionali 
XCO FCI Calabria esordienti allievi

Sunsportweek XCO 27062023 
i vincitori del Borbonica Cup
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UN TRIPUDIO DI EMOZIONI
Trebisacce - 18/06/2023: 

La comunità rocchese, rappresentata dall’asses-
sore alla Cultura, Sabrina Favale, è stata presen-
te stamattina alla cerimonia solenne di passag-
gio di consegne del Comando della Capitaneria 
di porto di Corigliano Calabro dal Comandante 
uscente Francesco Cillo al nuovo Capitano di 

Fregata Francesco Esposito. Sabrina Favale 
sempre sorridente e con la fascia tricolore, in 
sostituzione del sindaco Giuseppe Ranù, insie-
me con altri sindaci e amministratori delegati del 
territorio, ha inteso porgere i saluti dell’ammini-
strazione comunale al neo Comandante che ha 
molto gradito. Tra gli ospiti della cerimonia an-
che il Prefetto di Cosenza, Vittoria Ciaramella, 
ed il presidente dell’Autorità portuale di Gioia 
Tauro, l’ammiraglio Andrea Agostinelli. L’asses-
sore Favale contenta di aver potuto partecipare 
alla cerimonia ha dichiarato:” Il cerimoniale si è 

aperto con i riti e i saluti distintivi della tradizio-
ne marittima. Francesco Esposito, un Capitano 
di fregata di 49 anni, è ora il nuovo comandante 
della Capitaneria di Porto – Guardia costiera di 
Corigliano-Rossano, suscitando con orgoglio la 
soddisfazione della comunità locale, in quanto 
è il primo comandante originario di Corigliano 

ad assumere questa importante responsabilità 
nell’ambito dell’autorità militare marittima locale. 
Anche per la nostra comunità sarà un punto di 
riferimento certo per la sicurezza dell’intero terri-
torio”. Vale la pena ricordare che è una persona 
che ha maturato tanta esperienza sul campo e 
che saprà utilizzare in questa nuova funzione di 
comando. Tra le sedi portuali in cui ha prestato 
servizio, Termoli, nel Molise, dal 2003 al 2011, 
poi comandante dell’Ufficio circondariale maritti-

Comandante Esposito

Francesco Esposito, nuovo comandante della Capitaneria di porto
SABRINA FAVALE PRESENTE ALLA CERIMONIA DI PASSAGGIO DI CONSEGNE
Rocca Imperiale: 30/06/2023 mo di Monopoli, in Puglia, dal 2011 al 2014, e Ca-

gliari, in Sardegna, dal 2014 al 2019. Da ultimo 
è stato comandante in seconda della Capitaneria 

di Porto di Taranto. Tantissimi auguri di buon la-
voro al neo comandante.

Franco Lofrano

“Cantemus Domino, gloriose enim magnificatus est! Vo-
glio cantare in onore del Signore, perché ha mirabilmente 
trionfato”.
La cerimonia che si è svolta nella Chiesa Cuore Immaco-
lato della Beata Vergine Maria di Trebisacce il 17 Giugno 
scorso è stato un meraviglioso Canto che si è elevato al 
Signore: un canto intriso di emozioni forti e che resteran-
no indelebili nel cuore di chi ha vissuto questa splendida 
serata.
Il commiato di S.E. Monsignor Vincenzo Calvosa, per noi 
sempre Don Vincenzo, ha rappresentato un momento 
estremamente commovente e, nel contempo, gioioso, 
perché vi è la certezza che il nostro Don Vincenzo sarà 
sempre con noi, nonostante la distanza fisica.
Laino Borgo è un luogo incantato, parte integrante del 
Parco Nazionale del Pollino, circondato dai fiumi Lao e 
Iannello, ricco di tradizioni e di grandissima cultura, che 
trasuda da ogni suo angolo.
E’ un posto dove sembra di vivere in una fiaba, dove i 
valori umani e tradizionali sono ancora ben vivi e dove 
la semplicità dei sentimenti permette di riappropriarsi di 
quei valori che, purtroppo, oggi la vita frenetica sembra 
aver perso di vista.
Ebbene, Laino Borgo ha dato i natali a Don Vincenzo Cal-
vosa, per noi sarà sempre Don Vincenzo, che in un am-
biente sano, circondato dall’affetto della sua famiglia, ha 
condotto una vita fatta di cose semplici, ma caratterizzate 
fin da giovanissimo, dal rispetto per gli altri, dalla Fede, 
dallo studio, dal sano divertimento.
I princìpi semplici, ma veri e profondi, della sua famiglia, 
gli sono serviti per recepire ciò che era importante nella 
vita da ciò che era futile e superficiale.
Questo suo modo d’essere gli è servito, nel futuro, quan-
do da Sacerdote, è riuscito a conquistare il cuore dei fe-
deli, grazie al suo modo di rapportarsi al prossimo, sem-
pre con grande disponibilità umana, sensibilità, capacità 
di porsi con semplicità, ma anche con fermezza quando 
è stato necessario.
Il tutto con il sorriso sulle labbra, un sorriso che metteva 
a proprio agio coloro che si rivolgevano a lui anche per 
un semplice consiglio o per confidarsi in un momento di 
sconforto.
Don Vincenzo ci ha insegnato che non è importante con-
siderare il tempo cronologico, ma il tempo cairologico, dal 
greco “kairos”, cioè “momento giusto, opportuno”, o mo-
mento “supremo”, sottolineando come ogni istante ci dà 
la possibilità di incontrare Gesù, quindi il suo augurio è 
stato sempre quello di avere il Signore come fondamento 
della nostra vita.
Quando è giunta la notizia della sua nomina a Vescovo 
di Vallo della Lucania, in provincia di Salerno, la nostra 
Comunità in un primo momento ha vissuto attimi di smar-
rimento e di sconforto, ma subito dopo è subentrata una 
sensazione di gioia, soddisfazione e sano orgoglio, per-
ché potevamo essere fieri che il nostro amato Parroco, in 
virtù delle sue qualità e delle sue capacità, aveva ricevuto 
da Papa Francesco, un incarico così prestigioso, che di 
certo porterà avanti con quella amabilità con cui ha con-
dotto tutta la sua vita fino a questo momento.
Nel corso della Santa Messa, circondato dall’affetto di 

tantissimi fedeli, provenienti anche dalle Parrocchie dove 
aveva svolto le sue mansioni di Sacerdote, i cuori di tutti 
sono stati attraversati da un turbinìo di emozioni e tutti gli 
interventi sono stati coinvolgenti e partecipativi, come ad 
esempio il pensiero dolcissimo letto da Francesca Mo-
scatelli, che ha commosso non poco Don Vincenzo e tutti 
i presenti.
Ma tutti gli interventi in onore di Don Vincenzo lo hanno 
commosso, unitamente ai fedeli presenti.
Questa è stata una delle dimostrazioni di come il nostro 
Don Vincenzo Calvosa sia stato capace di coinvolgere 
anche i giovanissimi, con i quali ha instaurato un rapporto 
splendido.
Quando dagli oc-
chi scende una 
lacrima, oppure 
sulle labbra nasce 
un sorriso, allora 
vuol dire che la 
propria missione 
ha fatto centro.
Ebbene, la mis-
sione di S.E. 
Calvosa è stata 
mirabilmente por-
tava avanti e Vallo 
della Lucania avrà 
un Vescovo che saprà condurre il proprio gregge in modo 
eccelso.
Noi tutti lo accompagneremo con il cuore ed il pensiero 
sempre costante in questo suo meraviglioso “viaggio”.
Quello di Don Vincenzo è stato e sarà un lungo cammino 
d’amore. A Trebisacce ha scritto una pagina bellissima e 
profonda ed a Vallo della Lucania continuerà la stesura 
di un libro meraviglioso, che servirà a tutti per crescere 
nella Fede.
Un doveroso ringraziamento sentiamo di rivolgerlo anche 
al Vescovo di Cassano, S.E. Francesco Savino, che nove 
anni addietro ha voluto farci il dono di Don Vincenzo, il 
quale non ha mai lesinato il suo aiuto soprattutto alle 
fasce più deboli, verso le quali ha sempre riservato un 
sorriso.
Per tutti noi è stato un fratello affettuoso e premuroso, 
che ci ha guidati, spronati, a volte anche rimproverati, 
perché potessimo diventare creature nuove ed essere 
consapevoli della nostra dignità di cristiani.
Grazie di cuore per questa splendida avventura vissuta 
insieme e tantissimi affettuosi auguri affinchè il Tuo nuovo 
incarico possa essere l’inizio di un percorso meraviglioso.
Desideriamo concludere con un bellissimo pensiero di 
Don Tonino Bello:” Ti auguro un’oasi di pace. La strada vi 
venga sempre dinanzi e il vento vi soffi alle spalle e la ru-
giada bagni sempre l’erba cui poggiate i passi. E il sorriso 
brilli sempre sul vostro volto. E il pianto che spunta sui 
vostri occhi sia solo pianto di felicità. E qualora dovesse 
trattarsi di lacrime di amarezza e di dolore, ci sia sempre 
qualcuno pronto ad asciugarvele. Il sole entri a brillare 
prepotentemente nella vostra Casa, a portare tanta luce, 
tanta speranza e tanto calore”.
Buon cammino, carissimo Don Vincenzo.

RAFFAELE BURGO
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Il popolo di Dio saluta e 
ringrazia Mons. Calvosa
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“Sogno di un Ploto”
Viaggio nel mondo 

del giovane Niccolò
«Fin dai primissimi frammenti di questa densa silloge 
bilingue s’intuisce quanta verità racchiudano i versi 
semplici ed estremamente eleganti di Niccolò Leo-
grande, giovane autore fatto di mare e di vento che 
ha da sempre il cuore e l’anima spalancati al mondo 
per farci entrare dentro tutto… ma proprio tutto, da un 
petalo di prato a ogni atomo dell’universo». Le parole 
scritte nella Prefazione da Francesco Gazzè, il parolie-
re fratello del noto cantante Max, consentono di intro-
durre il lettore, in punta di piedi ma con la giusta inten-
sità, all’opera “Sogno di un Ploto” del giovane Niccolò 
Leogrande, classe 1992, cresciuto tra le calde spiagge 
e il mare azzurro di Taranto e i muretti a secco e i bo-
schi della vicina Martina Franca, prima di trasferirsi a 
Londra per studiare architettura, letteratura e cinema.
La storia di Niccolò e della sua opera, pubblicata nella 
collana “I Diamanti della Poesia”, è una nobile testi-
monianza di una sensibilità speciale che caratterizza il 
pensatore. Della condizione di chi si stacca dalla realtà 
e vive in uno stato di coscienza alterato, che diventa 
col tempo la propria normalità. E’ un invito alla rifles-
sione sul concetto di normalità imposto dalla società. 
Oggi, Niccolò, a causa della sua malattia, non riesce 
più ad esprimersi in autonomia, ma le poesie restano 
lo specchio di un’anima, leggera e lontana dal mondo 
concreto. «La decisione di pubblicare le sue poesie – 
raccontano Antonello e Antonella, papà e mamma di 
Niccolò – tutte scritte in precedenza, è stata un nostro 
dono per aiutarlo a ricordare, ricordarsi e ricostruire il 
suo percorso». Il titolo dell’opera è tratto dall’omonima 
poesia “Sogno di un Ploto” scritta da Niccolò, l’ultima, 
in cui lui sembra voler descrivere tutto ciò che gli sta 
accadendo a livello interiore. Quella sensazione di es-
sere altrove; in un altro spazio e in un altro luogo. «E’ 
l’inizio di un viaggio. Di un viaggio della sua coscienza 
verso un’altra dimensione, che è quella in cui oggi ef-
fettivamente vive».
In una continua dialettica tra sogno, surreale, e real-
tà, la poesia di Niccolò ha proprio questa peculiari-
tà, di fondere elementi di realtà e di sogno, quasi a 
voler descrivere la facilità con cui si può passare da 
una dimensione all’altra. Nei versi – scritti in un arco 
di tempo che va dalla sua adolescenza sino all’inizio 
dell’età adulta – è impressa la tematica della natura in 
tutte le sue forme, in maniera più frequente il mare ma 
anche i boschi e i loro abitanti, reali e fantastici. Ma la 
realtà viene spesso riletta per accompagnare il lettore 
in un viaggio onirico che mostra la fragilità dell’uomo, 
sempre sospeso tra la realtà stessa e il sogno. Nelle 
poesie di Niccolò non c’è un punto privilegiato di osser-
vazione, perché è continuo lo slittamento tra esterno 
e interno, l’alto e il basso, il materiale e l’immateriale, 
l’intimo e il superficiale. Alcune liriche Niccolò le tra-
scrive anche in inglese, proprio a dimostrazione del 
rapporto familiare con questa cultura, dalla letteratura, 
alla musica e al cinema, avendo, appunto, studiato e 
trascorso gli anni universitari in Inghilterra.
«La scrittura riflette un mondo interiore confuso e irrea-
le – spiegano la mamma e il papà di Niccolò – pertanto 
le rime a volte compaiono e scompaiono, le strofe non 
sono sempre uguali, non c’è uno schema metrico ma 
un uso sapiente della parola, della sua musicalità e 
delle assonanze, tanto da spingersi ad inventare nuo-
vi termini. Riteniamo che il suo intento più profondo 
fosse quello di mostrare la fragilità dell’uomo rispetto 
al mistero della vita. Probabilmente Niccolò ha iniziato 
a sperimentare questo fondersi dell’uomo con il suo 
mondo onirico e, gradualmente, questo stato quasi al-
lucinatorio sembra averlo fagocitato. Ma crediamo che 
nel suo percorso volesse comunicare come questo 
salto fuori dalla realtà così affascinante possa rivelarsi 
altrettanto pericoloso».

Federica Grisolia

(Vincenzo La Camera – Agenzia di Comunicazione)

TREBISACCE Gioia e orgoglio per aver contri-
buito a realizzare il disegno di Dio ma anche tri-
stezza per dover rinunciare a un Parroco “spe-
ciale” sia sotto l’aspetto spirituale che umano, e 
proprio per questo, – secondo il sentire comune 
– meritoriamente elevato a successore degli 
Apostoli. Parliamo di Mons. Vincenzo Calvosa 
scelto e nominato Vescovo della Diocesi di Vallo 

della Lucania (SA) il quale, prima di lasciare i 
suoi figli spirituali e di fare il suo ingresso uffi-
ciale in Diocesi, cosa che, come è noto, avverrà 
sabato 24 giugno alle ore 18.00, nel corso di 
un solenne Pontificale concelebrato dal nuovo 
Vescovo e contrappuntato da momenti di com-
mozione generale, si è congedato dalla comu-
nità parrocchiale della Chiesa “Cuore Immaco-
lato della B.V.M.” nella quale ha svolto per ben 
nove anni il suo incessante ministero pastorale 
facendosi apprezzare e seminando tesori di 
energie fisiche e mentali operando sempre per 
il bene comune e stando sempre, come gli ha 
riconosciuto il Sindaco della città Alex Aurelio 
e quanti hanno preso la parola per renderglie-
ne merito e per ringraziarlo, dalla parte degli 
emarginati, dei poveri, dei fragili e delle… pietre 
scartate. «Il Signore – ha esordito Mons. Calvo-

sa dopo aver superato momenti di contagiosa 
commozione – non sceglie i suoi apostoli per 
farne delle autorità costituite, ma per metterli al 
servizio del suo popolo e per incarnare quella 
Chiesa aperta, sinodale, attenta soprattutto 
a chi soffre e non ha voce. Ed io, in mezzo a 
voi, – ha aggiunto quello che per tutti rimarrà 

sempre “don Vincenzo” – mi sono sentito dal 
primo momento accolto e amato, pur con la mia 
povertà, con i miei limiti e con le mie debolezze 
umane. Assieme a voi – ha aggiunto don Vin-
cenzo rivolto a tutta la comunità parrocchiale 
– la vita di fede si è alimentata, la capacità di 
sentirsi famiglia e di volersi bene è cresciuta e 
oggi sono consapevole e orgoglioso di lasciare 
una comunità in cammino che certamente con-
tinuerà a crescere nell’amore e nell’attenzione 
agli anziani, ai malati e ai bisognosi. Da parte 
mia, – ha confidato don Vincenzo ringraziando 
tutti e in particolare i suoi familiari presenti per 
averlo sempre aiutato e sostenuto – ho cercato 
di impegnarmi senza risparmio di energie nel 
dovere-servizio di Parroco e vi sono perciò ri-
conoscente per aver trascorso nove anni della 
mia vita di prete con voi e di voi serberò sempre 
un grato ricordo”. Toccanti i momenti in cui, al 
termine della solenne Santa Messa animata dai 
canti sacri eseguiti a cori parrocchiali unificati 
e dopo il saluto istituzionale del primo cittadi-
no che ha parlato di don Vincenzo come di “un 
dono di cui va orgogliosa tutta la città”, hanno 
preso la parola i giovani e, a seguire, gli Scout 
dell’Agesci “Trebisacce 2” che don Vincenzo ha 
voluto riportare nella casa-madre ereditata dal 
compianto don Cosimo Massafra. E, per ringra-

ziarlo gli Scout ed i Capi-Scout, attraverso più 
voci e più sensibilità, hanno ricordato i tanti e 
indimenticabili tratti di strada percorsi insieme al 
loro caro don Vincenzo ritenuto da tutti una gui-
da spirituale sensibile e affettuosa, un fratello 
maggiore molto affidabile e dotato di un aspetto 
fisico imponente ma da un cuore tenero e dal 
carattere allegro e giocoso al quale gli Scout 
hanno augurato…buona strada! Una strada 
lunga e feconda disegnata per lui dalla Prov-
videnza, lungo la quale con lo stesso spirito e 
con rinnovato entusiasmo Mons. Calvosa sta 
per incamminarsi consapevole di consegnare 
una preziosa un’eredità impegnativa ma ricca 
di tante energie positive al suo successore che 
il Vescovo Savino indicherà fra qualche giorno 
e dopo un comprensibile momento di discerni-
mento. “Accoglitelo con cristiana fiducia, – ha 
raccomandato in conclusione Mons. Calvosa e 
prima di dare l’avvio ad un bel momento convi-
vialità – ed evitate di fare paragoni, predispone-
tevi invece a valorizzare il carisma sacerdotale 
e le virtù di cui è portatore ciascun confratello e 
impegnatevi a camminare insieme a lui lungo il 
percorso di fede che conduce il popolo di Dio 
alla gloria del cielo”.

Pino La Rocca


